

11/12 agosto

**Contra la miseria.
Por la Democracia.**

PROTESTA NACIONAL

FUERA PINOCHET

TAREA DE HOY:
*Sumar Cantidad y
Calidad a la Protesta*
CRECE CONSENSO NACIONAL



**Las Protestas han
mostrado lo funda-
mental:**



**COMBINAR FORMAS DE
LUCHA, DE CARACTER
DIFERENTE Y DE DIS-
TINTOS NIVELES DE
COMBATIVIDAD.**

E
D
I
T
O
R
I
A
L

Todas las acciones realizadas por la Oposición en los últimos meses no pueden ser ubicadas fuera del contexto del derrocamiento de la Dictadura, y, en función del logro de este objetivo principal que deben ser impulsadas las futuras movilizaciones de masas. En este aspecto, la previsión de los acontecimientos muestra que el enfrentamiento entre Oposición y Dictadura, e, por lo menos, entre Pueblo y Dictadura, tenderá a agudizarse. Las maniobras de Pinochet por evitar su aislamiento creciente y recomponer un mínimo consenso entre sus anteriores apoyos sociales que le permita seguir avanzando tras el proyecto estratégico del capital financiero, son limitadas y surten menos efectos que los propiciados y necesarios para detener su deterioro. Todo ello presupone que el nivel de la movilización de masas seguirá ampliándose, marcando la tendencia central del período, aunque es de esperar que se produzcan reflujos transitorios principalmente como consecuencia de la represión renovada desatada por el régimen.

La agudización y masificación de la lucha requiere claridad en cuanto a definir la forma concreta en que el pueblo variará definitivamente a su favor, la correlación de fuerzas, consolidando el cambio ya producido con la realización de las Protestas. En este sentido, es preciso percatarse que una mera repetición de éstas no asegura tal objetivo. Para ello es imprescindible, por un lado, superar la dinámica de protestas periódicas con fecha fija pre-establecida, ya que esto puede derivar en una especie de "desahogo de masas", en que todo el mundo tiene la oportunidad de echar afuera, una vez al mes, todas sus frustraciones, descontentos, humillaciones a manos de los organismos represivos, ansiedades, sin una mayor proyección política de fondo, en cuanto a plantear un desafío frontal contra la dictadura. Por otro lado, es necesario ordenar el conjunto de formas de enfrentamiento con el Régimen - protestas nacionales, huelgas de pagos a bancos, financieras y servicios públicos, boicots de diferente tipo, tomas de viviendas deshabitadas y otras- en la perspectiva de generar un gran y exitoso Paro Nacional indefinido, que ponga en jaque definitivamente a la Dictadura. De hecho, movilizaciones desestabilizantes y Paro Nacional son los elementos indivisibles de acumulación de fuerzas para el derrocamiento de Pinochet. Hacia ese objetivo debe avanzarse sistemática y persistentemente, generando fuerza popular, debidamente organizada y conducida políticamente de manera adecuada.

Las condiciones objetivas del Chile de hoy, y, la experiencia política ganada por las masas en el presente año -particularmente, a raíz de la Protesta del 12 de julio, en un marco de desarticulación de las instancias de coordinación sindical-social, con toque de queda y la ocupación policial - militar de las ciudades más populosas del país, y que, en los hechos, significó que fue el Pueblo que convocó al Pueblo a sumarse a una nueva jornada de lucha- dinamizan y viabilizan el camino de lucha señalado. La autoconvocatoria popular tiene y tendrá una importancia política crucial porque viene a mostrar, primero, que el pueblo no está dispuesto ahora a ser relegado nuevamente a las cavernas del miedo y del reflujo por efectos de la represión dictatorial y, segundo, que el peligro real de que su movilización sea simplemente instrumentalizada por sectores en el fondo pre-gubernistas que sólo desean mejorar su capacidad de negociación sectorial, es asumido y sobrepasado por las masas, que siguen su curso independiente de lucha. Clara lección política de la disposición de las masas a acumular fuerza propia popular, elemento fundamental para asegurar que su lucha no sea subordinada ni hipotecada a proyectos políticos que no tienen como elemento central los intereses de la clase trabajadora y del pueblo oprimido y explotado.

HUMOR

